LA PRENSA

PP, 12-13

14/11/2025





A PESAR DE QUE LA CNTE MARCHARÍA
PACÍFICAMENTE, EMPIEZA SU JORNADA
DE LUCHA DE 48 HORAS CON CAOS Y
ENFRENTAMIENTOS EN EL ZÓCALO
CAPITALINO; INSTALA CAMPAMENTO
AFUERA DE SAN LÁZARO

Pág. 12

INICIA PARO NACIONAL DE 48 HORAS

Amenaza la CNTE con boicotear el Mundial

PATRICIA CARRASCO Y GENOVEVA ORTIZ

Intenta derribar vallas en Palacio Nacional y se enfrenta con policías; instala plantón en San Lázaro

os maestros de la CNTE amenazaron con volver y lo cumplieron. Este jueves iniciaron su paro nacional de 48 horas (jueves
13 y viernes 14 de noviembre),
que incluye bloqueos viales y movilizaciones en la Ciudad de México, Estado de
México y otras entidades, dejando sin cla-

ses a más de 10 millones de estudiantes en todo el país. Además, como forma de presión, la CNTE planea boicotear el Mundial de Futbol para que las autoridades establezcan una mesa de diálogo y que realmente atienda sus demandas antes de la próxima sesión legislativa.

Desde las 5:00 horas de este jueves, los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación comenzaron a llegar al Zócalo capitalino y ahí 14/11/2025



ALA PRENSA

PP, 12-13

LEGISLATIVO

iniciaron un enfrentamiento con los policías que resguardaban Palacio Nacional, donde la presidenta Claudia Sheimbaum ofrecia su conferencia matutina.

Los maestros intentaron derribar el cerco de las vallas metálicas que desde hace días rodean el histórico recinto, para prevenir actor de violencia. Sin embargo, los elementos de la policía metropolitana tuvieron que utilizar gases para dispersar a los maestros e impedirles el avance. Incluso, utilizaron sus escudos para contener las agresiones.

Pese a los gases para intentar replegarlos, los maestros de la CNTE trataron de tirar unas de las vallas instaladas en la calle de Moneda y Correo Mayor, donde elementos de la SSC siguieron usando los gases para que no siguieran moviendo las estructuras metálicas.

La rebatinga continúo con los uniformados, pues los manifestantes se mostraron violentos, por lo que el cuerpo policiaco los "encapsuló" en la entrada de la calle de Moneda, aún así, los integrantes de la CNTE intentaron agredir a los unifor-



GERARDO LÓPEZ BECERRA

PRESIDENTE DEL CONCOMERCIOPEOUEÑO

"Respetamos la protesta de los maestros, pero ellos también deben respetar los derechos de los habitantes de la Ciudad de México a trabajar, a llegar a tiempo a sus actividades productivas y a la movilidad"

mados.

Luego de que no lograr tirar las vallas en Moneda y Correo Mayor, el nutrido grupo de manifestantes se reorganizó y comenzó la marcha hacia el Congreso de la Unión, donde ya los esperaban otros integrantes de la CNTE, quienes instalaban un enorme campamento afuera de la Cámara de Diputados, la cual ya estaba resguardada por elementos policíacos sobre Sidar y Rovirosa.

Con maletas en mano, tiendas de campaña, los maestros llegaron al Congreso. Luego iniciaron el despliegue de lonas y casas de campaña para instalar su plantón sobre la avenida Congreso de la Unión, generando severo caos vial y afectaciones en el transporte público como el Metrobús, el Metro y la Central Camionera de Oriente.

Por la tarde Un grupo de diputados y diputadas federales salieron de las inmediaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro para conversar brevemente con dirigentes magisteriales de la CNTE. En la comitiva de legisladores federales se encontraban María de los Ángeles Ballesteros, presidenta de la Comisión de Educación, y diputados como Alejandro Tella, Luis Humberto Fernández y Sonia Rincón Chacona, entre otros.

PLAN DE ACCIÓN

La movilización de los maestros disidentes de la CNTE demanda la abrogación del la Ley del ISSSTE 2007, la Reforma Educativa 2019, mayor presupuesto para educación y seguridad social, además de la reinstalación de mesas tripartitas para todos los contingentes y mejores condiciones para escuelas rurales.

De acuerdo con el plan de acción de la CNTE, las actividades en la capital comenzaron desde las 4:00 de la madrugada de este jueves, cuando los maestros se reunieron frente a la Catedral Metropolitana.

A las 6:00 horas, los manifestantes comenzaron a cercar Palacio Nacional para expresar sus demandas durante la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Pedro Hernández, representante de la sección 9 en la Ciudad de México, recordó que las secciones 9, 10, 11 y 60 de la CNTE se distribuirian en distintos accesos carreteros a la capital, Palacio Nacional y el Congreso de la Unión.

Remarcó que la medida se tomó, principalmente, por el incumplimiento en torno al sistema de pensiones de la Ley del ISSSTE de 2007.

Los profesores de la Coordinadora precisaron que mantendrán un paro de 48 horas, para demandar respuesta a su pliego petitorio.

LLAMADO A LOS MAESTROS

Ante la sorpresiva llegada de los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) a la Ciudad de México, comerciantes y empresarios les hicieron un llamado a los docentes, para respetar y permitir las actividades comerciales en la zona del Centro Histórico, y lugares donde realicen sus manifestaciones, así como el libre tránsito de trabajadores, peatones y visitantes.

"Nosotros hacemos reconocimiento de la labor magisterial y respetamos sus protestas que defienden sus derechos labora-

les, como son el salario justo de acuerdo con su desempeño laboral, las prestaciones y la jubilación, entre otros", señaló Gerardo López Becerra, presidente del Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño y la Empresa Familiar (ConComercioPequeño, S.C.).

Sin embargo, indicó que los integrantes de la Coordinadora también están obligados a respetar los derechos de los habitantes de la Ciudad de México, como es su derecho al libre tránsito, a la movilidad segura, al trabajo y a la libre empresa.

"Respetamos la protesta de los maestros, pero ellos también deben respetar los derechos de los habitantes de la Ciudad de México a trabajar, a llegar a tiempo a sus actividades productivas y a la movilidad", señaló.

La actividad económica, productiva y social de la Ciudad de México no debe ser secuestrada por intereses de grupo, indicó López Becerra al hacer un llamado a los maestros para implementar estrategias para desarrollar sus manifestaciones sin afectar a la ciudadanía y que prevalezca el respeto para todos.



A PRENSA

PP. 12-13 14/11/2025

LEGISLATIVO

AMENAZA AL MUNDIAL 2026

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación reiteró su amenaza de realizar acciones de protesta en el marco del Mundial de Futbol FIFA 2026, para que el gobierno federal cumpla, con el acuerdo de no represión administrativa a los maestros, o de cualquier tipo; por la devolución inmediata de los descuentos aplicados a los trabajadores de la educación y la reinstalación de los cesados en todo el país.

Asimismo, rechazó las declaraciones que hizo en un video la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el II de noviembre pasado, con relación al paro de 48 horas convocado por la CNTE, "este gobierno de continuidad neoliberal sólo ha ofrecido mesas dilatorias, sus afirmaciones están lejos de la realidad que viven miles de maestros, a lo largo y ancho del país, pues sólo buscan confundir y confrontar a la sociedad, desacreditando el carácter legitimo de la protesta social, a afirmar que realizaremos acciones para afectar a la población".

En un pronunciamiento dado a conocer en la noche de este jueves, la CNTE anunció que se sitúa en la construcción de una ruta de movilización nacional, emergente con paros escalonados de 24, 48 y 72 horas, rumbo a la reactivación de la siguiente etapa de la huelga nacional, por la falta de solución a las demandas por la abrogación de la reformas a la Ley del ISSSTE y educativa Peña-AMLO, la reinstalación de la mesa central entre la CNUN, de la CNTE y la presidenta de la República, así como la atención de las mesas tripartitas de los diferentes contingentes, con carácter resolutivo.

En ese marco implementan acciones centrales en Ciudad de México, como el cerco a Palacio Nacional y la toma del Congreso de la Unión con réplica en los estados, donde la CNTE tiene presencia. Y se deslizan de las acciones de la derecha oportunista.

Expuso que la huelga nacional de la coordinadora, recesada el pasado 7 de junio del 2025, envió un mensaje al gobierno de Claudia Sheinbaum. "Dejamos claro que regresaríamos por el reconocimiento de nuestros derechos laborales y sindicales, no es una frase hecha, ni de revanchismo político, sino desde la génesis de la historia de la CNTE, cuya fortaleza se finca en una organización desde las bases que no depende de decisiones unilaterales de lideres, sino de consensos colectivos mediante procesos asamblearios", redactó.

Cita que con la aprobación de la Ley de Egresos de la Federación para el ejercício 2026, se destina al rubro educativo el 4% del Producto Interno Bruto de nuestro país, y no el 8% que sugiere la UNESCO, del cual la mayoría está etiquetado en las becas, cuando históricamente el apoyo a los estudiantes era parte de los programas de desarrollo social.

El pasado 31 de octubre, agregó, diputados federales se aprobaron un aumento de sueldo que asciende a l millón 300 mil pesos anuales, con un aguinaldo de 147,500 pesos, y un seguro institucional de 60,000 pesos.

"Mientras que en atención a nuestras exigencias centrales, como la abrogación de la Ley de ISSSTE del 2007, la postura del gobierno federal es de razón a argumentar que traerá repercusiones económicas al país, ya que afectará de manera directa los recursos públicos y los programas sociales. Explicación totalmente falsa"

El gobierno de continuidad neoliberal, sigue protegiendo los intereses de las Afores que administran más de 7 billones de pesos de los ahorros de los trabajadores, acusan.

El representante de la sección 9, Pedro Hernández Morales, desmintió que las autoridades federales estén atendiendo sus justas demandas y aseguró que no se ha llegado a ningún acuerdo. En entrevista, el maestro Hernández exigió diálogo

El gobierno de continuidad neoliberal, sigue protegiendo los intereses de las Afores que administran más de 7 billones de pesos de los ahorros de los trabajadores, acusan; "no existe diálogo, pero si nos reciben con violencia, con vallas, policías y gases"

verdadero porque "el gobierno no ha cumplido sus compromisos y el diálogo no existe".

"No existe diálogo, pero sí nos reciben con violencia, con vallas, policías y gases", señaló y denunció que les han aplicado "descuentos a más de 20 mil trabajadores de la educación en la CdMx; más de 60 millones de pesos por participar en movilizaciones". Informó que en San Lázaro se mantendrán estos dos días y resaltó que el 22 de noviembre, en Asamblea Nacional, definirá si la movilización toma otro carácter de un paro por 72 horas.

PREOCUPAN ESTUDIANTES

La Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF) expresó su profunda preocupación ante el paro de 48 horas convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) los días 13 y 14 de noviembre, que incluye bloqueos en puntos estratégicos de la Ciudad de México y suspensión de clases en múltiples entidades.

Los padres y madres de familia de la UNPF reconocieron el derecho de los trabajadores de la educación a manifestarse; sin embargo, advirtieron que no se puede normalizar que más de 10 millones de niñas, niños y adolescentes sean privados de los servicios educativos.

Señalaron que cada día sin clases representa una pérdida irreparable en el proceso formativo, especialmente en un país que ya enfrenta rezagos graves en lectura, matemáticas y habilidades socioemocionales.

Lo anterior, sin contar el gran esfuerzo que realizan los padres de familia para llevar a sus hijos a la escuela, en logistica, transporte y gastos adicionales no previs-

tos que afectan el ingreso y el empleo de al menos 3.5 millones de familias.

La UNPF hizo un llamado a las autoridades educativas federales y estatales a garantizar que los legítimos reclamos laborales no se traduzcan en abandono escolar, interrupción pedagógica ni afectación emocional para nuestros hijos. La educación no puede ser rehén de intereses gremiales ni de agendas políticas.

En el marco del Día Nacional del Libro, la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF) hace un llamado urgente y respetuoso a las autoridades educativas de todo el país, para que no se distraigan de los problemas centrales que afectan gravemente la formación de nuestras niñas, niños y adolescentes.